

MILENIO

Adeudan los municipios de la zona \$258 millones

Zona conurbada • 18 Octubre 2012 - 12:37am — Anabel Manzano

Se debían en total 437.5 mdp cuando Magdalena Peraza Guerra, Jaime Turrubiates Solís y Pedro Carrillo Estrada asumieron el gobierno local, restringiendo obras y contrataciones



Foto: YAZMÍN SÁNCHEZ

EN TAMPICO YA SE PAGÓ EL 75 POR CIENTO DE LA DEUDA QUE HEREDÓ ÓSCAR PÉREZ INGUANZO.

Tampico • La deuda de Tampico, Altamira y Ciudad Madero alcanza los 258 millones de pesos y la urbe petrolera es la que reporta el pasivo más alto, ya que solo ha liquidado nueve por ciento del monto heredado, mientras que Tampico ya pagó 75 por ciento y la urbe industrial sumó 30 millones a su endeudamiento.

Las administraciones de Magdalena Peraza, Jaime Turrubiates y Pedro Carrillo, comenzaron debiendo 437 millones 589 mil 988 pesos en conjunto y a 22 meses de sus gobiernos han liquidado 59 por ciento del total.

Los tres ayuntamientos restringieron su programa de obra pública, nuevas contrataciones, la solicitud de créditos millonarios y a largo plazo. Incluso anularon gastos como el pago a la calificadora Fitch Ratings, en el caso de Tampico, ya que significaba un millón de pesos por año.

Es Madero el municipio más endeudado con un pasivo actual que supera los 155 millones, luego de haber heredado un monto cercano a 200 millones de pesos, de acuerdo con el propio alcalde. Para reducirlo, el gobierno local abonó 34 millones a razón de 20 en 2011 y 14 en lo que va del año.

Sin embargo, los estados financieros del municipio publicados en su portal de transparencia, solo dan cuenta de un pasivo heredado de 189 millones 474 mil 762 pesos, aún así se trata de la deuda más alta acumulada por las pasadas administraciones del sur tamaulipeco.

Según los reportes, al 30 de junio de este año el pasivo de la urbe petrolera era de 155 millones 474 mil 762 pesos, el monto más alto correspondía a proveedores con 103 millones 69 mil 365 pesos, 10 millones 626 mil en sueldos y 9 millones 465 mil 173 pesos correspondientes a impuestos.

Así como un pasivo del erario por 19 millones 566 mil 704 pesos, de los que 10 millones 75 mil 665 pesos están repartidos en pagarés a largo plazo y 9 millones 491 mil 38 se adeuda a diversos acreedores. Cabe recordar que al inicio

de su administración el alcalde Jaime Turrubiates denunció desfalcos millonarios antes de reunirse con el gobernador Egidio Torre. En esa ocasión, junto a la alcaldesa de Tampico, exigió a la Auditoría Superior del Estado (ASE) deslindar responsabilidades por malos manejos financieros a Sergio Posadas, cuyas cuentas ya tienen el visto bueno de la Auditoría.

Incluso Turrubiates se quejó de que los pasivos de la pasada administración a proveedores, créditos a largo plazo y de contingencia, sumados a las deficiencias en la integración de expedientes, frenaron el arranque de obras y servicios en el municipio.

El empresario declaró en ese entonces que “todos los municipios de Tamaulipas estamos encontrando administraciones muy difíciles con pasivos muy altos, con recursos muy bajos y con necesidades muy vastas”.

Más adelante, el 19 de mayo de 2011, la primera autoridad de Madero dijo a reporteros que no pediría un préstamo para pagar la deuda, refirió que analizaría la forma de disminuir el pasivo, las demandas laborales, comerciales y otros pendientes. Entre las demandas figuró la de Técnicas Medio Ambientales (Tecmed), por una deuda cercana a 50 millones de pesos. El municipio nunca tuvo recursos para liquidarla, por lo que recurrió a gobierno del estado y prometió a la empresa pagar el pasivo a cambio de retirar el juicio.

Al día de hoy, el Estado absorbió el endeudamiento y pagará en facilidades. Jaime Turrubiates también se hizo cargo de las obras que no se liquidaron a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y erogó ocho millones de pesos.

En contraste con Madero que poco avanzó en el pago del pasivo, en Tampico, a pesar de que hace unos meses se detuvieron los abonos para reducir la deuda y con el fin de avanzar en materia de obra pública, es el municipio que ha hecho la mayor aportación con 128 millones de pesos.

En 2011 el gobierno de Magdalena Peraza pagó 106 millones, a razón de 8.8 por mes. Este año apenas restaron 7 millones al pasivo de la ciudad, es decir, uno por mes.

Debido a que la administración panista se encontró con adeudos que debían ser cubiertos a corto plazo se vio obligado a ampliar su presupuesto de egresos en 2011. Lo había calculado en 90 millones de pesos y tuvo que elevarlo a 115 millones 343 mil 424 pesos, según consta en el análisis presupuestal de egresos al 31 de marzo del año pasado.

Óscar Pérez heredó a Magdalena Peraza una deuda a proveedores de 146 millones 589 mil 988.53 pesos además de más de 19 millones de sueldos por pagar, según detalla el propio Ayuntamiento en su informe de Deuda Pública del 31 de marzo. En el caso de sueldos caídos, el 30 de abril la alcaldesa dijo que Tampico había erogado entre 5 y 7 millones de pesos en el pago de liquidaciones a por lo menos siete empleados de las administraciones anteriores y lamentó que su administración se vea obligada a pagar finiquitos que fueron ignorados por sus antecesores, quienes a su parecer actuaron de manera injusta y deshonestas.

Peraza Guerra aseguró que su gobierno cerrará sin dejar pasivo propio, pues los créditos solicitados se han pagado a corto plazo.

“El gasto que hemos hecho está de acuerdo a lo programado, no podemos gastar más, es como en la casa, no puedes gastar más de lo que ganas porque entonces te metes en deudas, así estamos nosotros, no podemos gastar más de lo que tenemos, si no ya estuviéramos endeudados como municipio y creo que eso es algo que hemos cuidado, no endeudar al municipio para dejarle al próximo gobierno una deuda que pueda administrar bien”, sostuvo.

La primera autoridad del puerto comentó que los recursos federales se han utilizando adecuadamente para lo que son, “se cambiaron en algún tiempo (otras administraciones), pero no se debe porque hay sanciones”.

Las cosas fueron diferentes para Pedro Carrillo en Altamira, ya que al llegar a la presidencia se topó con menos de la mitad del pasivo heredado a sus homólogos, en este caso 72 millones, sin embargo, la forma en que administró el presupuesto le trajo problemas con el pago a proveedores y a pesar de que abonó 32 millones al adeudo heredado, incrementó en 30 millones el endeudamiento propio.

El síndico Eulogio Sánchez aseguró que Altamira no pagará los 40 millones que restan cubrir de la deuda que dejó la pasada administración, pues concentrarán sus recursos en liquidar el pasivo por 30 millones de pesos que ha generado la actual administración.

Detalló que se pagaron 32 millones de pesos en 2011 y aún se deben 40 millones.